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一  般  質  問  表 

 

○河 野 博 文 

  １．子育て支援施策、教育について ………………………………………………………………… 57 

（１）幼児教育振興プログラムについて伺う。 

（２）子ども子育て支援事業計画及び次世代育成支援行動計画について伺う。 

（３）子育て健康支援課の業務について伺う。 

  ２．役場組織について ………………………………………………………………………………… 65 

（１）役場組織の改編をして教育委員会の幼児部門との連携強化を図ることを考えら 

   れないか伺う。 

（２）企画商工観光課・ＳＤＧｓ推進班について伺う。 

（３）ホームページの行政組織について伺う｡ 

  ３．ふるさと納税について …………………………………………………………………………… 67 

（１）ふるさと納税の昨年度の状況について伺う。 

（２）ふるさと納税の返礼品にかかった費用について伺う。また、納税額から実際に 

   返礼品及び送料、ポータルサイトへの手数料等を差し引いた金額について伺う。 

（３）玖珠町の特徴、特産品を活かした返礼品、ふるさと納税をしたくなるような内 

   容の計画及び施策を考えられているか伺う。 

（４）ふるさと納税の今年度の目標を伺う。 

 

○河 島 公 司 

  １．玖珠町総合運動公園の維持管理について ……………………………………………………… 70 

（１）オープン以来の「玖珠町総合運動公園」の評価と利用状況について伺う。 

（２）維持管理費はどんな事にどのくらい経費かかっているのか伺う。 

（３）植栽の維持管理について伺う。 

（４）陸上競技場トラック周囲の芝管理について伺う。 

（５）野球場の管理について伺う。 

  ２．８月豪雨について ………………………………………………………………………………… 76 

（１）どのくらい降雨だったのか、昨年との比較、災害状況、避難状況を伺う。 

（２）塚脇寺山小路の水路について伺う。 

（３）昨年７月豪雨災害の復旧状況について伺う。 

  ３．ＧＩＧＡスクール構想について ………………………………………………………………… 79 

（１）玖珠町版ＧＩＧＡスクール構想について伺う。 



 50

（２）玖珠町の取組の評価について伺う。 

（３）先生に負担のない取組について伺う。 

（４）目指す方向性の共有について町長・教育長の考えを伺う。 

（５）この取組についての町民への情報提供をどう考えるのか伺う。 

 

○細 井 良 則 

  １．通学路の安全点検について ……………………………………………………………………… 83 

（１）文部科学省から依頼があった通学路の安全点検の状況を伺う。 

（２）危険箇所の判断基準はどうなっているのか。 

（３）学校として通学路の設定基準はどうなっているのか。 

（４）保護者や見守りボランティアなどから改善要請があった通学路はあるか。 

（５）登下校時の安全確保の取組を伺う。 

  ２．教育行政について ………………………………………………………………………………… 86 

（１）幼児教育に体験型教育を取り入れる考えはないか。 

（２）就学前教育の質の向上のため協議会を設置する考えはないか。 

（３）家庭教育支援の重要性について伺う。 

（４）「童話の里くす」だからこその魅力ある幼児教育について伺う。 

（５）郷土教育の取組について伺う。 

（６）玖珠町未来創造プロジェクトの今後について伺う。 

  ３．行財政改革について ……………………………………………………………………………… 91 

（１）人材育成の取組について伺う。 

（２）ふるさと納税の取組について伺う。 

 

○衞 藤 和 敏 

  １．デジタル化による町づくりにおけるスマホ依存症対策について …………………………… 96 

（１）小中学生、高校生の現状と影響をどう捉えているか。 

   ①スマホ等の利用に関する調査を実施して、現状と学習面及び生活面の影響な 

    どを把握しているか。 

   ②教員向けのマニュアルはあるのか。 

   ③家庭向けのルールづくりの指導や資料提供はできているのか。 

   ④相談対応はできているのか。 

（２）家庭での現状と影響をどう捉えているか。 

   ①大人や親のスマホ依存症の現状把握と対策をどう考えるか。 

   ②子育て時においてのスマホ子守の現状と、幼児への影響をどのように考える 
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    か。 

   ③久留島先生の童話を題材にした動画の作成や、有益な動画を玖珠町コミュニ 

    ティＳＮＳ（ＬＩＮＥ）「るっくす」や玖珠町アプリ「りんくす」で提供で 

    きないか。 

（３）高齢者への対策はどのように考えているか。 

   ①高齢者のスマホ取得助成事業による高齢者の依存症対策はどう考えるか。 

   ②ウォーキングアプリを作成して健康寿命促進に役立ててはどうか。 

  ２．メガソーラー（１，０００㎡以上）の設置について ………………………………………… 104 

（１）玖珠町の設置の現状はどうなっているのか。 

   ①町内の設置箇所と規模はどうなっているのか。 

   ②現在、設置されているメガソーラーの計画、設計、工事等に町はどのように 

    関わったのか。 

   ③現在のところ問題は起きていないのか。 

（２）今後、町内で計画された場合の対応はどうするのか。 

   ①災害の観点や景観の観点の問題の対応はどのように考えるのか。 

（３）外国資本による安全保障上重要な土地の買収計画に対してどう考えるか。 

（４）設置条例を制定する考えはないか。 

  ３．畜産振興について ………………………………………………………………………………… 108 

（１）定時人工授精を推進し、一年一産増頭を目指す取組を行わないか。 

   ①補助事業化はできないか。 

 

○松 本 真由美 

  １．高齢者の交通弱者対策の拡充について ………………………………………………………… 114 

（１）高齢者自動車免許証自主返納者に対する支援策の経過及び今後、団塊の世代が 

   ７０歳を過ぎ返納者の増加が見込まれるが、現事業内容で実施していくのか伺 

   う。 

（２）支援事業としての拡充として、 

   ①公共交通機関バス・タクシー券の回数券の交付等の考えはないか。 

   ②電動式自転車を町が所有し、貸し出す実施試験や購入補助制度等の考えはな 

    いか。 

  ２．児童生徒の登下校通学路になっている町道、県道の通行安全対策について ……………… 117 

（１）通学路のブロック塀転倒防止対策の調査状況を伺う。 

（２）一般住宅地等の危険ブロック塀の改修申請や解体費用助成状況を伺う。 

（３）交通安全危険箇所の調査状況について。 
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   ①通学路になっている町道の歩道設置状況及び、交差点やバス停留所付近の歩 

    道防護柵設置状況を伺う。 

   ②歩道や歩道防護柵設置等の、今後の通行安全対策への取組を伺う。 

  ３．熱海市伊豆山地区の大規模土石流災害発生を受けて県の緊急調査について ……………… 122 

（１）大分県による土石流危険箇所での盛り土造成や、林地開発残土処理などの盛り 

   土行為等の緊急調査、また、本町における調査結果を伺う。 

（２）メルヘンの森スポーツ公園ホッケー場は、切り土や建設残土などの盛り土で建 

   設していると聞いている。土石流発生の要素はないか、また、公園敷地全般の 

   維持管理点検等実施されているのか伺う。 

（３）残土処理等山間地域の町道が利用されやすいと思われる。今後の対策としてド 

   ローンによる空からの写真撮影や、沿線のパトロール実施などの考えはないか 

   伺う。 

 

○秦   時 雄 

  １．新型コロナウイルス感染防止対策について …………………………………………………… 125 

（１）ワクチンの接種状況について伺う。 

（２）現場の医療体制（日田玖珠広域圏）は確保できているか。また、今後の感染拡 

   大の対応を等について伺う。 

（３）出産を控えた妊婦がコロナウイルスに感染した場合の対応について伺う。 

（４）救援・支援の手が公平になるように、現場で選別的な状況にならないような体 

   制について伺う（コロナ患者、他の疾病等）。 

（５）全国的な子どもの感染増加状況に対する対応について伺う（教育現場等）。 

（６）中学、高校生の接種について伺う（１２～１５歳の接種、接種日等）。 

  ２．玖珠町消防団の処遇改善等について …………………………………………………………… 132 

    消防庁長官通知（令和３年４月１３日）「消防団員の報酬等の基準の策定等につい 

    て」 

（１）消防団の現状について伺う（団員の実態把握）。団員数、女性団員数、年齢、 

   出動報告のない団員（活動していない団員）等について伺う。 

（２）出動手当、年額報酬の処遇の改善について伺う。 

   ①支給方法について伺う。 

   ②消防団や分団の運営に必要な経費（装備や被服に係る経費、維持管理費等） 

    は、町が予算措置しているのか伺う。 

   ③消防庁長官通知についてどの様に受け止めているか伺う。また、通知に添っ 

    た処遇改善を行うべきと考えるが、町の見解を伺う。 
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（３）消防団協力金について伺う。 

（４）消防団員数の確保、社会的状況の変化に伴う消防団のあり方等について、取組 

   が必要であると考える。町の考えを伺う。 

  ３．通学路の安全対策について ……………………………………………………………………… 137 

（１）文部科学省、国土交通省、警察庁の全国公立小学校通学路を対象とした合同点 

   検の実施について伺う。 

（２）合同点検の実施は、どの様な方針で行われるのか（今回盛り込まれたポイント 

   等）伺う。 

（３）保護者、見守り活動者、地域住民から行政への改善要請等、どの様にいかされ 

   ているのか伺う。 

 

○横 山 弘 康 

  １．鳥獣被害防止対策について ……………………………………………………………………… 139 

（１）鳥獣被害状況を伺う。 

（２）昨年９月定例会での小動物対策の一般質問後、具体的な対策実践状況を伺う。 

（３）小動物捕獲支援策としての捕獲補助金の改善について伺う。 

（４）小動物対策としての面的な対応について伺う。 

（５）多獣対策としての新たな防護策の取組を伺う。 

  ２．九州自然歩道の活用について …………………………………………………………………… 144 

（１）昨年３月定例会九州自然遊歩道の活用整備の一般質問後、どのような啓発、活 

   用を検討し、具体的に実践してきたか伺う。 

（２）今後の啓発、整備、活用計画を伺う。 

  ３．住民からの事業等の要望の可否決定後の対応について ……………………………………… 146 

（１）事業等の要望が住民からあった場合、その事業等の可否が決定された場合に要 

   望した住民へどのように通知しているか伺う。 

  ４．行財政改革の進捗状況について ………………………………………………………………… 147 

（１）進捗状況を伺う。 

（２）事務事業の具体的な見直し、事務改善の具体的な見直しを伺う。 

 

○松 下 善 法 

  １．玖珠町の教育全般について ……………………………………………………………………… 149 

（１）学校給食における「食の安全」について、町としてどのように考えているのか 

   伺う。 

（２）町立の小中学校の生徒たちに対して、適切な食物アレルギー対策を講じている 



 54

   のか伺う。 

（３）全国的に「理不尽な校則」が社会問題になっているが、時代を鑑み生徒や保護 

   者の考えを取り入れて変更していく考えはあるのか伺う。 

（４）図書推進について、コロナ禍において子どもたちの豊かな心を育てるためには、 

   読書活動は非常に有効である。本町における図書推進についての現状を伺う。 

（５）ＧＩＧＡスクール構想により生徒たちに１台のＰＣが与えられているが、電子 

   書籍の導入について進んでいるのか伺う。 

（６）ＧＩＧＡスクール構想により生徒たちの読み書き、特に書くことや文章能力に 

   ついて、どのように考えているのか伺う。 

（７）現代社会においてＰＣは無くてはならない物になった。しかし、社会全体がＩ 

   ＣＴに飲み込まれる弊害も出ている。ＧＩＧＡスクール構想を進めている町と 

   して、その弊害について指導しているのか伺う。 

  ２．玖珠町の公園について …………………………………………………………………………… 161 

（１）本町には立派な公園があるが、飲食やお土産を購入できる場所がなく観光客が 

   来ても滞在時間が少ない。町として国土交通省の事業であるＰａｒｋ－ＰＦＩ 

   公募設置管理制度を活用して観光事業の推進をする考えはないのか伺う。 

（２）公園や町有地の草木の剪定管理については、場所にもよるが地元の方に管理を 

   委託していたり、地区のボランティアに頼っていると思うが、高齢化により高 

   い樹木等の管理が出来なくなっている。管理者としての町の見解を伺う。 


